

ACTIVIDADES DESTACADAS EN EL 2024

C. Ortega / CICR 2024



Durante 2024, la Subdelegación de San Cristóbal del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) trabajó para fortalecer la resiliencia de las personas afectadas por situaciones de violencia en los estados Apure, Táchira y Zulia, llevando a cabo, bajo sus principios de imparcialidad y neutralidad, proyectos de la mano con las comunidades y con instituciones, en búsqueda de mejoras en infraestructuras, servicios de salud, posibilidades de ingresos para los hogares, restablecimiento de contacto entre familiares y acceso a servicios esenciales. La acción conjunta con la Cruz Roja Venezolana (CRV) y el fortalecimiento de capacidades en instituciones que pueden facilitar atención y servicios a quienes han sido afectados, nos permite unir esfuerzos y optimizar nuestra respuesta humanitaria para proteger y asistir a las personas que más lo necesitan.

ORIENTACIONES SOBRE NORMAS ESTABLECIDAS PARA LA PROTECCIÓN DE LAS PERSONAS

En el 2024, portadores de armas estatales y no estatales recibieron orientaciones del CICR sobre estándares internacionales del uso de la fuerza y el derecho internacional humanitario (DIH), a través del diálogo bilateral y confidencial. La sensibilización sobre las normas establecidas para la protección de las personas afectadas por situaciones de violencia insta a estos actores al cumplimiento de los principios humanitarios durante sus actividades.

ACOMPAÑAMIENTO EN EL RESTABLECIMIENTO DEL CONTACTO CON LOS SERES QUERIDOS



Este año el programa de Protección de Vínculos Familiares, llevado a cabo junto con la CRV proporcionó **416 servicios de conectividad** y **532 orientaciones para viajeros en 3 puntos de conectividad** de Zulia y Apure.

SENSIBILIZACIÓN POR LA DIGNIDAD DE LAS PERSONAS PRIVADAS DE LIBERTAD



Funcionarios del Centro de Procesados Militares en Santa Ana del Táchira, participaron en una jornada de capacitación sobre “Estándares Internacionales de tratamiento a Privados de Libertad (Reglas Mandela y Bangkok)”, con el fin de robustecer sus actuaciones en beneficio de las personas privadas de libertad y sus familias.

POR EL RESPETO Y TRATO DIGNO A LAS PERSONAS FALLECIDAS Y SUS FAMILIARES



14 trabajadores forenses fueron capacitados a través de un Taller de Manejo de Cementerios y Trazabilidad de Personas Fallecidas.



13.131 insumos para trabajo forense (equipo de protección personal y bolsas para cadáveres) fueron donados a 6 sedes de SENAMECF y un despacho del CICPC.



11 familiares de personas desaparecidas fueron orientados por el programa forense acerca de las rutas de búsqueda dentro del sistema médico legal venezolano y procesos de identificación forense.

OPTIMIZACIÓN EN LAS CAPACIDADES DE ATENCIÓN EN SALUD



32.918 personas recibieron atención primaria de salud en los ambulatorios apoyados por el CICR y **1.132 pacientes** fueron asistidos en atención prehospitalaria.



60 profesionales de la salud fueron capacitados para el tratamiento de pacientes con traumas avanzados y atención básica de emergencia para prestar un mejor servicio en sus unidades de emergencia.



50 personas se capacitaron en la mejora del cuidado en atención prehospitalaria y **107 personas en primeros auxilios**.



J. Guíñez / CICR 2024

COORDINACIÓN Y ALIANZAS PARA LA MEJORA DE SISTEMAS Y ABASTECIMIENTO DE AGUA



30.000 personas en Casigua El Cubo, edo. Zulia, fueron beneficiadas con las mejoras del sistema de abastecimiento de agua en la planta de HIDROLAGOS en esta localidad.



520 personas de la comunidad de Santa Rosa, eje Arauca, edo. Apure, se beneficiaron con la rehabilitación y puesta en marcha del pozo de agua profunda de la localidad, llevada a cabo con el apoyo de HIDROLLANOS del municipio Páez. Asimismo, la comunidad recibió sesiones de higiene impartidas por la CRV Filial de Guasdealito.



El Ambulatorio de El Cruce, en el edo. Zulia, fue fortalecido en su sistema de respaldo eléctrico fotovoltaico, gracias al reemplazo de sus baterías. Diariamente este centro atiende alrededor de **65 personas**. Además, el personal de operación y mantenimiento recibió apoyo para la mejora de sus labores a través de **capacitaciones técnicas, equipos y herramientas**.



10.000 personas de la comunidad de La Victoria, municipio Páez del edo. Apure, fueron favorecidas con las mejoras en el sistema de bombeo y drenajes de aguas servidas, a través de la optimización del funcionamiento del sistema de saneamiento existente en la localidad, de la mano con HIDROLLANOS. Asimismo, esta comunidad pudo contar con disponibilidad regular del servicio de agua, gracias a la mejora del sistema electromecánico de dos pozos profundos en el Sector Centro y San Francisco.

INICIATIVAS SUSTENTABLES PARA EL BIENESTAR DE LA COMUNIDAD



Con el apoyo de la Asociación Civil Fomento del Desarrollo Popular, **30 hogares** en el municipio Páez, estado Apure, **recibieron formación técnica en dos áreas: salud y cría de animales**; así como sobre gestión financiera. Adicionalmente, se beneficiaron con capital semilla para la puesta en marcha de sus unidades productivas.



1.150 personas de la comunidad de la etnia indígena Bari recibieron herramientas e insumos para mejorar la producción y el cultivo; a su vez **62 personas** de la comunidad se formaron en el manejo agronómico sustentable de la producción de Palma Aceitera.



06 estudiantes de la Escuela Técnica Agropecuaria El Nula recibieron formaciones en temas de negocios, agroambientales y establecimiento de emprendimientos, así como capital semilla para desarrollar su plan de negocios. Asimismo, se brindaron formaciones de negocios a los **profesores y personal directivo** de la escuela, con la finalidad de que puedan fortalecer los ingresos de la institución.



38 mujeres de diferentes comunidades del estado Apure participaron en formación de repostería chocolatera y recibieron los implementos necesarios para poder aplicar todos los conocimientos adquiridos y mejorar sus ingresos.



187 productores de cacao de varias comunidades del estado Apure **recibieron formaciones técnicas en cultivo y producción para el fortalecimiento de sus capacidades**, además de capacitaciones en mercados, organización legal, agronegocios y marketing. Además, varios productores fueron beneficiados con equipos, materiales y capital semilla para diferentes procesos productivos.

NUESTRA RESPUESTA HUMANITARIA SE FORTALECE EN CONJUNTO CON LA CRUZ ROJA VENEZOLANA (CRV)



104 voluntarios ampliaron sus conocimientos en mitigación de riesgos a través de la capacitación en Acceso más Seguro, gestión de riesgos operacionales y principios humanitarios.



2 iniciativas humanitarias fueron implementadas por la CRV con apoyo del CICR: la **Filial Maracaibo** desarrolló 3 visitas con actividades de salud mental y apoyo psicosocial para niños, niñas y padres de la comunidad La Mondragona; y la **Filial Guasdealito** implementó un proyecto de adaptación al Cambio Climático en zonas afectadas por la violencia, dejando herramientas de prevención y respuesta a las comunidades de Manga del Río y



3 filiales de la CRV (Guasdealito, Maracaibo y San Cristóbal) recibieron apoyo formación, insumos, servicios y logística para el bienestar del voluntario, contribuyendo a garantizar la continuidad de la respuesta humanitaria.



Las **Filiales de Guasdealito y San Cristóbal** recibieron apoyo para la adecuación/diseño de los espacios de sus sedes. Además, fueron apoyadas con señalización para la mejora de su identificación y seguridad.



C. Ortegón / CICR 2024